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БИРЖА ТРУДА 
ДЛЯ СТУДЕНТОВ

Перед большей частью 
населения нашего города 
стоит проблема трудоус
тройства, которая не обо
шла стороной и студентов 
Красноярского государст
венного технического уни
верситета, хотя он выпус
кает высококвалифициро
ванных специалистов для 
многих отраслей народного 
хозяйства. По мере воз
м ож ности тр уд о устр о й 
ством выпускников занима
ется руководство вуза. Но 
основная студ енческая  
масса остается в летний 
период практически без 
работы. Каждый студент 
желает получить допол 
нительный заработок и в 
учебное время. В связи с 
этим на собрании прези
диума профкома студен
тов КГТУ принято решение 
о создании при профкоме 
студентов "Студенческой 
биржи труда". Мы обрати
лись с просьбой к прези
диуму Ассоциации выпус
кников КГТУ выйти с пред
ложением к руководителям 
фирм, предприятий, орга
низаций о предоставлении 
свободных рабочих мест 
как на временной, так и на 
постоянной основе. Наша 
идея была поддержана.

Мы налаживаем кон 
такты с районным и город
ским центрами занятости, 
разработали анкету сту
дента КГТУ, которую сту
дент может заполнить в 
профкоме студентов. Про
работав все варианты, мы 
создадим две базы дан
ных: что требуется студен
там и что мы можем пред
ложить. С опоставив две 
эти данные, мы сможем 
найти оптимальный, устра
ивающий студента вид за
нятости. Надеемся, это хо
рошая новость для наших 
студентов.

Андрей Беляев
Председатель
профкома студентов

С ТРИБУНЫ УЧЕНОГО СОВЕТА
30  мая состоялось очередное заседание ученого совета. На нем рассмотрены следую щ ие вопросы : "О плане мероприятий по устранению  

замечаний и реализации предложений комиссии по государственной аттестации КГТУ на 1997 г. - 200 0  г ” , "Об издазельской деятельности  
КГТУ и развитии полиграфической базьГ', а также “ конкурсные дела'’ и ряд вопросов в разделе “ Разное’’.

П о первому вопросу сообщ ение подготовил В.Н. Тимофеев. Ученый совет утвердил представленный гыан, в котором отмечены замечания 
и рекомендации, мероприятия по устранению  недостатков и полож ение на 31 марта 1997 года. Лица, ответственные за мероприятия по 
устранению  недостатков представят на ректорат отчеты в определенны е планом сроки В пла>1 также внесены замечания. 1. На ммоги.ч 
кафедрах за п осл едн ие пять лет отм ечается р о ст  ср едн его возраста преподавателей, ум еньш ается приток молоды х преподавателей. 
2. Н едостагочное количество классов персональны х компьютеров. 3. На ряде кафедр необ.чодима зам ена устаревш его л абораторною  
оборудования, 4. Имеется упущ ение со  стороны ректората, деканов, зав. кафедрами в области формирования госбю дж етны х и х/договоров  
финансирования. 5. Два студенческих общ ежития выведены из эксплуагации на капгггальный ре.монт. 6. Слабая активность вуза по увеличению  
числа направлений подг отовки в магистратуре.

Hailj вуз успеш но прошел атгестацию , но ему предстоггт государствеггная аккредггтация.
П роект комплексной программы развития КГТУ д о  2000 года представил ректор проф ессор С.А. Подлесным. Эта программа может бы гь 

выполнена только при надлежащем ресурсном обеспечении, в противном случае она останется нереальной, и придется говорить не о развитии, 
а брать к^рс на выживание. В  программу включены; анализ состояния образовательной деятельности в КГТУ и осгговные направления ее  
совершенствования, концепции совершенствования образовательной деятельности, целевые усгановки и индикаторы их достижения, ресурсное  
обеспеч ение пр оф ам м ы  и ее  основны е проекты, систем а мероприятий по реализации и управление программой. Ученый совет утвердит  
“К омплексную  программу развития КГТУ на 1997-2000 г.” (докладчик- С .А . Подлесный).

Также будут утверждены  комплексные программы:
“С оверш енствование организационно-экономической и ф инансовой деятельности университета” (Г М. Цибульский);
"Соверш енствование производственно-хозяйственной деятельности” (Н.Н. Мииякин).
Цел е вы е  п роф а м м ы:
“Ук-репление кадрового потенциала” (В .В . Слабко); .
“Развитие м еж дународной и внеш неэкономической деятельности” (Г Б . М асальский);
“Соверш енствование воспитательной работы со студентами” (В.Н. Тимофеев).
О  развитии библиотечно-иггформационного обеспечения учебны х программ и НИР в КГТУ расскажет Ю .С. Перфильев.
"О развитии в КГТУ дополнительного проф ессионального образования” - А .А . Городилов,
“О  перспективном плане развития территории Студенческого городка и эф ф ективности использования зданий и сооруж ений” - 

Г М . Цибульский,
“О результатах работы по ф ормированию  контингента студентов первого курса” - В .М . Гаврилов,
“О выполнении плана приоритетных работ в области НИР во И квартале” - В .В . Слабко.______________________________________

ЗАВЕРШАЕТСЯ ПЯТИЛЕТНИЙ 
ПОХОД ЗА ЗНАНИЯМИ

в  этом  году сф ор м и р ов ан о  22  государ ств ен н ы х  
аттестационных комиссии, в составе которых будут работать 
39  комиссий по приему гОсэкзаменов и 39 комиссий по 
защитам дипломных проектов. Аттестационные испытания 
будут проведены по 29  специальностям с присвоением  
квалификации “ и н ж ен ер ” и 4 направ.тенням (5 4 0 4  - 
Профессиональное обучение (ИиКГ), 5507 - Электроника и 
микроэлектроника, 5528 - Информатика м вычислительная 
техника, 5531 - Техническая физика - с присуждением  
степени “баказавр”).

На сегод н я ш н и й  д ен ь  к сда ч е  го сэк за м ен о в  по  
специальности и защ ите диплом ного проекта в КГТУ  
готовятся 923 студента, в т ч . 757 по дневной, 8 по вечерней, 
н 158 по заочной форме. Определяются темы и руководители 
дипломных проектов по специальностям: 1004 - ЭМФ, 1203, 
1204,0711 -М Т Ф , 2 0 0 7 - РТФ, 2401 , 1709 (П ТМ иР)-А ТФ , 
2 2 0 3  - ФИПУ, по остальны м специальностям  темы и 
руководители дипломных проектов утверждены в марте 1997 
года.

В се  п р ед сед а т ел и  ГАКов являю тся ведущ и м и  
специалистами предприятий н организаций города, вт.ч. 8 
докторов наук (36% ). в 1996 году их было 6 - 26% , 4 
кандидата наук (18%), в 1996 году - 5-22%. Всего угверждено 
кандидатур председателей ГАК с учеными степенями более 
половины. В этом году появилось 6 новых председателей

ГА1С, но в течение трех лет подряд не менялись кандидату
ры п р е д се д а т ел е й  а т т ест а ц и о н н ы х  к ом и сси й  по 
специальностям: 0608, 1203. 1204, 1205,1502 (1 ГЭК).2103.

382 (64% ) имеют ученые степени:
167 (72% ) по госэкзаме! 1ам и 215 (59%) по защитам Д / 

П, в т.ч.:
докторов наук - 68 ( 1 1 %). кандидатов наук - 314 (52%).
Всего в экзаменационных комиссиях примут участие 167 

(72%) членов с учеными степенями (по приему госэкзамена) 
и 215 (59% ) членов комиссий по защитам Д/П. Учитывая 
количество студентов-дипломников с утке утвержденными 
темами и руководителями проектов (751) по дневном у  
отделению ожидается 48%  э(|)фектнвности выпуска.

М н ого  вн и м ани я удел я ется  в оп р о са м  эк ологии  
производства. Практически ни один дипломник не избегает 
вопросов эконом ического характера. П рослеживается  
особый интерес сторонних членов комиссии к практическому 
и сп о л ь зо в а н и ю  п р оек тов . О коло 80%  п р и л ож ен и й  
о4юрмляютс использованием IBM - распечаток, практически 
во всех дипломных проектах используются результаты рабог 
на компьютерах.

Последние защиты состоятся 27 июня; после этого будут 
подведены окончательные итоги-работы ГЭКов в 1997 году.

На снимках: ГЭК на МТФ. Выпускник кафедры ТМС 
А лександр А лексеев защ ищ ает дипломный проект, где 
спроектирован участок из станков с ЧПУ

(Фото Л. Ш остак)



ФИЛОСОФИЯ и  СОВРЕМЕННОСТЬ
С1 удсычсская научная конференция пол таким 

названием прошла в Красноярском государственном 
техническом университете 18 апреля. По традиции 
о ч ер ед н у ю  кои(1)сренцию но заявл ен ной  
проблематике проводила кафедра |1шлософмн. 
У частникам и се были такж е н рен одаватсли  
м атем атического ф акульзега ун и в ер си тета , 
от.метнвщие не без _\ливления наличие большой и 
заинтересованной а\литорин.
' '!'ематнка выступлений свидетельствует, что в 

наш е ■ время ко.ммерпна.лнзации, ры ночной  
ори ен тации  студентов  волную т вопросы  
нреи.мущественно нравстветшого порядка: добра и 
зла, свободы  и н есв ободы , с.мысла ж изн и, 
ответственности, предназначении человека и т.д. 
Этим вопросам но.свящсны выступления студентки 
ав тотр ан сп ор тн ого  ![)аку;;ьтета Е. Р еп иной  
"1 [равст'венная философия З.т. Со.товьева" (научный 
руководитель д^зцент Г.Н. Романю к), будущ их  
инженеров-нелаготов О. Черкашинон ‘‘Проблема 
добра в русской религиозной философии конца 19- 
го - начала 20-го века", Н. Качуриной "Свобода как 
нор.мазивтюе описание человеческой с у щ н о с т  и  в 
экзистенциальной ф илософ и и  Ж .-П ”. Сартра" 
(научный руководитель автор этих строк), студенток 
гуманитарного факчльтета Е, Цоко.мовой и Ю. 
Т’итюшкиной "Космический закон Кар.мы" пол те.м 
ж е ‘ научны м рук оводством , студентки  
радиоте.хннческого факультета М. Заленской  
"Бессознательное бытие человека по Ф рейду"  
(доцент Г.И. Синицына). Наряду с этими, были 
нр.едетавлсны док.зады н.о филосо<1)ским аспектам 
естеств озн ан н я : "П робл ем а иск усств ен н ого  
интеллекта" студента АТФ С. Смирнова (Г.П. 
Романюк), "Торсионные поля" студентки ЭМФ Н, 
Малснкнной (доцен! Л..Л. Каверзнна). "Декларация 
апейрониой теории позт1ания" студента КГ'У Д. 
Третьякова (доцент В.И. Иванов).

Нина Бороноена. доцент ка(1)едры философии

РЕШАЕТ
РЕКТОРАТ

Первым вопросом 26 
мая ректорат заслуш ал  
сообщ ения деканоЕ  
(пакультетов "О ходе  
формирования контингента 
1 курса". Были высказаны 
прогнозы  о будущ ем  
конкурсе с р е д и ’ п осту
пающих. На факультетах 
проводилось тестирование, 
кафедры . работали п 
закрепленны х школах 
города и края и на пред
приятиях. Эту работу надо 
активизировать, заведу- 
ющн.м кафедрами о б е с 
печить набор на I KWC.

На АТФ разработали  
тесты, по которым прове
ряли уровень подготовки 
будущих абитуриентов, и 
теперь в школах поль
зуются этими тестами, а ре
зультаты засчитывают учи
теля в своей работе. После 
введения госудсюственного 
тестирования аоитуриенты 
получили право выбора 
любого вуза страны.

На факультетах сфор
мированы’ отборочны е  
комиссии, изданы реклам
ные .материалы н распрос
транены по школам, про
ведены дни открытых' 
дверей, даны объявления в 
средства массовой инфор
мации. оформлены стенды 
приемной комиссии. Центр 
тестирования КГТУ в лице 
В.М. Гаврилова обращает 
в'нимание, что самоуспоко
енность некоторых деканов 
дает  цифры подавш их 
документы  для п оступ 
ления в наш вуз ни'же 
уровня прошлого года на 
данный момент.

Вторым вопросом  
гассмотрена деятельность 
ЧИН РТ КГТУ. Если 
сф ормирована научная 
школа, подобная возглав
ляемой профессором М.К. , 
Чмыхом, модель ННИ 
вполне приемлема как 
передовая фор.ма подготов- 
ки кадров высш ей ква
лификации. Переход в но
вое качество поднимает  
авторитет факультетов, ста- 
новится украш ением  
университета".

Третьи.м вопросо.м  
рассмотрена "Организация 
летних работ студентов". 
Руководитель штаба про
зектор по ХР и С Н.Н. 
Чинякин сообщил, что для 
будущих ре.монтных работ 
и'меются в наличии из
весть, це.мент, гипс. 
Сложнее с лакокрасочны- 
мни пиломатериала.ми, 
сантехникой, плиткой. 
Деканы факультетов, в том 
числе общетехнического, 
представили списки  
студентов для летних  
работ, а управление  
капремонта и строитель-



ства - перечень и ооъемы  
р абот по всем объектам. 
Рассматривается вопрос о 
питании студентов и 
премировании по результатам 
работы из стипендиального 
фонда. О собое внимание 
будет уделено технике 
безопасности.

Ректор проф ессор С.А. 
П одлесны й рассказал о 
результатах командировки в 
Турцию . По реш ению  
администрации Красноярска 
состоявш аяся п оездка  
(делегацию возглавлял зам. 
главы администрации А.И. 
М атю ш енко) позволила  
р е а л и з о в а т ь  
ч е т ы р е х с т о р о н н е е  
соглашение о сотрудничестве 
между Мерседес-Бенц Тюрк 
А .Ш . (М БТ), С о сн о в о 
борским  заводом  авто
м обильны х прицепов, 
администрацией Красноярска 
и КГТУ.Делегация посетила 
заводы  по производству  
автобусов. В результате 
п ереговоров с руково
дителями МБТ наш вуз 
примет участие не только в 
обучении, переподготовке и 
повыш ении квалификации 
кадров, но и в создании  
совместно с Сосновоборским 
заводом автоприцепов и МБТ 
лабораторий по исследованию 
качества металлов и 
резинотехнических изделий.

Y п л е в  ОВЩЕЖПТПП
На каждом заседан и и  

ректората обсуж даю тся  
вопросы , связанны е с 
состоянием  общ еж итий  
Студгорода. 9 июня заслу
шано сообщение директора 
Н.А. Головачевой '‘О плане 
улучш ения содерж ания  
студенческих общ ежитий” . 
Каждое общежитие требует 
особого внимания со стороны 
декана, заведующей, служб 
А Х Ч , которые зачастую  
работают в аварийном ре
жиме, а профилактической 
работы не проводят. Получе
ны матрасы, покрывала, ма- 
трасовки. Проблемой остает
ся жесткий инвентарь. Для 
усиления пропускного режи
ма нужно*подобрать кадры 
караульных, днем нужно ор
ганизовать дежурство студен
тов, а ночью - сотоудников 
Октябрьского РОВД.

В общ еж итии № 6
обсуж дали со студентами  
возм ож ность организации  
платных услуг: сауны, кафе,

дискотеки, чтобы на 
вырученные деньги провести 
качественны й рем онт в 
комнатах.^ Пока только 25 
комнат ' (в разных
общ еж итиях) сданы по 
коммерческим ценам.
П редлагали вы селить 60  
ст аен т ов  из трех секций и 
оборудовать их с 
повыш енным комф ор
том .Горячей поддерж ки  
студентов этот проект не 
вызвал. Пока же здесь  не 
работает душ, нет телефона 
Д.ЛЯ студентов, бесчинствуют 
в ы м о г а т е л и - р э к е т и р ы  . 
Косметический ремонт, по 
словам декана, не реш ит  
кардинально проблему, нужно 
менять сантехнику и 
электрику.

Однако жизнь диктует  
свои условия, и придется  
найти варианты, например, 
гостиничного проживания. К 
T O M V  же учитывать 
комфортность общежития при 
определении платы за него.

На ректорате 16 июня 
р ассм отрен  вопрос “О 
готовности  служ б АХЧ к 
ремонту общ ежитий” . B.C. 
Филиппов представил сметы 

'и  дефектные ведомости по 
общежитиям № 7, Х° 2 и № 1. 
На капитальный рем онт  
общежития № 1 неооходимо 
затратить 4300 млн. рублей, 
из них на зарплату - более 1 
млн. рублей. Студенты МТФ 
живут в общежитии № 5. По- 
видимому, из-за отсутствия 
ф едерального ф инан
сирования, капитальный  
р ем онт общ еж ития № 1 
придется отложить.

Для ремонта общежития 
№ 2 необходи.мо 600 млн. 
рублей. До осени предстоит 
отремонтировать левое крыло 
здания, зацемен-тировать пол 
первого этаж а. При 
капремонте в 1991 году здесь 
поставлена сантехника  
невысокого качества. Декан 
РТФ А.И. Громыко обещал 
помогать в рем онте  
общ еж ития, выделяя
внебюджетные средства.

О бщ еж итие № 7 тоже 
нуж дается в текущ ем  
ремонте, частичной замене 
труб и сантехники. За 10 лет 
эксплуатации в трубах  
появились свищи, течи. Из-за 
варварского отнощ ения  
студентов к общ ественной  
собствен н ости  требует  
замены электрооборудование 
на кухнях. В планах З.А.  
Васильевой - выделение 200 
млн.  рублей. Рем онт в 
общежитиях начнется 1 июля.

План на три 
года

Первым вопросом ректорат 
16 июня рассмотрел сообщение 
проректора по УиНМ Р В.Н . 
Тимофеева "О предложениях по 
опти м изац ии  объе.мов п о д 
готовки и н ж ен еров  по 
специал ьностям  К ГТ У ” . 
Деканам нужно представить в 
УМ У пр едлож ени я по 
изм енению  в ближайш ие три 
года ном енклатуры  с п е 
циальностей. цифрам приема иа 
первы й курс: за  счет
ф едерал ь н ого  бю дж ета, с 
ко.мпенсацией затрат на 
о б у ч ен и е , по целевой  
контрактной подготовке.

На данный момент в КГТУ 
ведется  подготовка по 60  
сп ециал ьностям  (5 0  ли ц ен 
зированны х специальностей , 
среди которых 4 специальности 
категорий “по отрасля.м” или 
"областям применения" и.меют 
14 специальностей).

За последние 5 лет в вузе  
открыта подготовка кадров по 27 
новым специальностям: ЭФ - 3: 
ЭМФ - 1; ТЭФ - 2: ФИПУ - 1: 
РТФ - 2; АТФ - 7; ФИВТ - 4: МТФ 
- 6; ГФ - 1 (и н ж ен ер н о 
педагогический факультет не 
выделен).

В январе 1997 года  
контингент студентов  в 
ун и в ер си тете составил 8668  
человек. За пять лет он 
увеличился на 9 .5  %. По 
сравнению с 1992 годо.м число 
студентов  дн ев н ой  формы  
обучения увеличилось на 15,9 %, 
заочной - на 25.4 %.
И зм ен ен и е контингента  
студентов за последние пять лет 
отражено в таблице (внизу).

Открытие новы х с п е 
циальностей сп особств ов ало  
увелич ен ию  конкурса при 
зачислении. Так, в 1993 году  
конкурс на д н ев н ую  ф орм у  
обучения составил 1.5 человек на 
место, в 1996 году - 1,7 человек 
на место.

Вузы имеют возмож ность  
осущ ествлять прием для 
обучения за счет федерального 
бюджета (в рамках контрольных 
цифр, утверждаемых ежегодно 
Минобразования России) и по 
договорам с юридическими и 
ф изическим и лицам и, п р ед 
усматривающими компенсацию 
затрат на обучение.

Год Дневная форма Очно-заочная форма Заочная форма Итого
1992 5801 582 1530 7913
1993 5757 335 1508 7600
1994 5853 233 1398 ■ 7484
1995 6227 139 ' 1619 7985
1996 6721 29 1918 8668

НА ОСНОВЕ 
КОНТРАКТА

Организация учебного 
процесса иа военной кафедре

Учебный процесс организован и 
п р о в о д и тся  в с о о т в ет с т в и и  с 
П олож ением  о военно.м обучении  
студентов по нрограмма.м подготовки 
о ф и ц ер о в  за п а са  на военны х  
к аф едр ах  при го судар ств ен н ы х  
о б р а зо в а т ел ь н ы х  у ч р еж д ен и я х  
вы сш его п р о ф есси о н а л ь н о го  
о б р а з о в а н н я , уз верж ден н ы м
постановлением Правительства РФ от 
24 мая 1994 г №  544 и введением в 
д ей с т в и е  приказом  М О РФ и 
П р ед сед а т ел я  го су да р ст в ен н о го  
к ом и тета РФ по вы сш ем у  
образованию от 20 декабря 1994 г. № 
420 ,4239 .

По сосзоянню  на 2 июня 1997 г. 
на кафедре обучается 898 человек.

К в оен н ом у  об у ч ен и ю  
п ривлекаю тся сгуден ты ,
обучающиеся надиевном огделении. 
годные по состоя ни ю  здоровья к 
в оен н ой  сл уж бе н заклю чивш ие  
контракт о военном обучении.

З а ч и сл ен и е ' студен тов  для  
прохож дения военного обучения  
п р ов оди тся  прнказох! р ек тора  
университета. Студенты, зачисленные 
на военное обучение, распре.зеляются 
но учебным взвода.м численностью не 
более 25 человек.

На в о ен н о е  о б у ч ен и е  
программами подготовки отводится 
5 9 4  часа , из них 4 5 0  часов  
обязательных аудиторных занятий  
под руководством преподавателей  
проводится в в \зе. а остальные 144 
часа - на учебные сборьг

Объем обязательных аудиторных 
зан яти й  п од  р ук оводством  
преподавателей не должен превышать 
б часов в день. Необходимое время 
для са м о ст о я т ел ь н о й  работы  
студентов планируется в днн военного 
обуч ен и я  в пределах 9 -ч а со в о го  
рабочего .дня.

Занятия на военной  каф едре  
проводятся методом "военного дня” . 
И сходя  из эти х  т р еб о в а н и й  
П ол ож ен и я , в начале к аж дого  
учебного года ректоро.м утверждается 
распорядок рабагы военной кафедры.

Военное обучение проводится на 
111 н IV курсах согласно расписанию, 
р а зр а б о т а н н о м у  начальником  
у ч еб н о й  части  на с ем е ст р ,  
согласованному с учебным отделом и 
у т в е р ж д е н н о м у  начальником  
кафедры.

В п ери од  военного обучения  
студенты сдаю т .два эзаамена и два 
зачета. П осле прохож дения всей  
програм.чы военного обучения и 
учебн ы х сбор ов  студенты  сдаю т  
вы пускны е экзамены . Студенга.м. 
успеш но заверш ивш им  обучение, 
присваивается офицерское воинское 
звание по окончании вуза.

С туден ты , не вы п олня ю щ и е  
условия кштгракга, по представлению 
начальника в оен н ой  каф едры  
приказом рекгора вуза от военного 
об у ч ен и я  о св о б о ж д а ю т с я  с 
расторжением кон гракта.

Нико.'шй Хрушков, начальник 
военной кафеОры. полковник



♦ Соросовская научно-образовательная программа
Р осси й ск ая  си ст ем а

о б р а зо в а н и я , в о с о б е н н о с т и
образования в области точных наук, 
пользуется заслуженным уважением  
в мире. Сохранение ее. или хотя бь] 
сохранение основы этой системы - 
эл ем е н т а  о б щ еч ел о в еч ес к о й  
культуры - такую задачу поставил  
п ер ед  с о б о й  ам ер и к ан ск и й  
миллиардер и меценат Джорж Сорос. 
Научно-образовательная программа 
в обл асти  точ н ы х наук,
сфор.мированная к началу 1994 года 
р ассч и тан а  на а д р есн у ю
и н д и в и ду а л ь н у ю  ф и н а н со в у ю  
поддержку преподавателей точных 
наук в щколе и вузах, студентов и 
аспирантов, проведение школьных 
ол и м п и ад , и здан и е п оп улярн ого  
журнала и ряд других мероприятий. 
На первом этапе (1994-1997 г.г). эта 
п р огр ам м а п о л н о ст ь ю
финансирова.лась наличных средств 
С о р о са . Н ачиная с 1997  г. 
п р ед п о л а га ет ся  ее  п а р и т ет н о е  
финансирование из ф едерального  
или р еги он ал ь н ого  бю д ж ет о в , а 
вторую  п ол ов и н у  в н о си т  по 
прежнему Сорос.

П р огр ам м а  о с н о в а н а  на 
сл ед у ю щ и х  п р и н ц и п и ал ьн ы х  
положениях:

1. поддержка должна касаггься 
и м ен н о  точн ы х наук, и бо  она  
позвол и т  сохранить  уникальны й  
потенциал , развиты й в теч ени и е  
столетия в России;

2. п о д де р ж к а  л уч ш и х  из 
л у ч ш и х  в сф ер е  об р а зо в а н и я  в 
области точны х наук критически  
важ ны х для будущ его  
индустриального развития страны.

Для о т б о р а  в сех  категор ий  
л аур еатов  П рограм м ы  бы ли  
разработаны объективные критерии, 
осн ован н ы е на о п р о с е  больш ого  
чи сл а ст у ден т о в , и зв е с т н о с т и  в 
м и р ов ой  науке п р е т ен д е н т о в  - 
п р о ф е с со р о в  . м д о ц ен т о в , 
о ц ен и в а ем о й  по и н дек су  
цитируемое™  их работ в ведущ их  
журналах. На основе выработанных 
критериев на первом этапе были 
OTOopaHbv 380 профессоров п около 
300 доцентов, работающ их в вузах 
России и преподающ их биологию, 
химию , математику, физику и науки

о зем л е . В их ч и сл о  поп али  6 
профессоров и 2 доцента из Красно
ярских вузов. При э"гом два проф ес
сора являются сотрудниками КГТУ.

В 1997 году был объявлен новый 
конкурс, в котором приняли участие 
около 1500 профессоров и столько же 
доцентов. При том же общ ем коли
честве проф ессоров и доцентов в 
России представителям красноярс
кой вузовской науки удалось н ес
колько уйрочить свои позиции. На 
этом этапе победили в конкурсе д е 
вять красноярских проф ессоров и 
два доцента. Н еобходимо с удовле
творением отметить, что звание Со- 
росовского профессора и годичный 
грант профа.ммы получили пять про
фессоров КГТУ: А .Г  А нш иц (заве
дующ ий кафедрой химии), В.И. Бы
ков (заведующий кафедрой модели
рования и оптимизации транспорт
ных и топливных систе.м). А.Н. Гор- 
бань (заведующий кафедрой нейро- 
Э В М ), В .В . Слабко (зaвeдyiOщ ий  
кафедрой ВЭПОМ), А.К. Попов (про
фессор кафедры КИПР). Кроме того, 
звание Соросовского доцента и ipaHT 
п ол уч и л а Е .Н . В о ск р ес е н ск а я  
(доцент кафедры хим ии), а также 
студенты Ш мидт А .В. и Корец М. А,

ПОЕЗДКА ВО ФРАНЦИЮ
Делегация Красноярского го

сударственного технического  
университета посетила в июне 
вузы и организации Франции по 
приглашению ассоциации МИ- 
Д И В А Л Ь . эл итар ного  вуза  
ЭКОЛЬ ПОЛИТЕХНИК, фир.мы 
•■DASSAULT/SERCEL и Тулузс
кого Национального политехни
ческого института. Ассоциация 
МИДИВАЛЬ, с которой наш вуз 
ведет плодотворное сотрздниче- 
ство. основана в 1986 году и 
объединяет представителей про
мышленных предприятий, фи
нансовых организаций, админи
стративных органов территорий, 
а такж е Т улузский Н ац и о
нальный политехнический ин
ститут (ТНПИ).

Французы говорят: “Тулуза - 
сильный город, который осваива
ет и развивает новые технологии; 
Тулуза - .часковый город, который 
любит жизнь; Тулуза - город, бла
гоприятствующий обмену техно
логиями”. Это административ
ный центр департамента Верхняя 
Гаронна. Население с пригоро
дом - более полумиллиона. Про
мышленность - авиастроитель
ная. химическая, электронная, 
металлургическая. Тулуза - центр 
крупного сельскохозяйственного 
района, экономический и куль
турный центр региона Юг-Пире- 
иеи. С Тулузой связана история 
французской авиации. Здесь в 
1890 г. инженер Клеман Адер  
создал воздухоплаваетельный  
аппарат с мотором. В конструк
торских бюро Тулузы родился 
сверхзвуковой пассажирский са
молет “Конкорд”. Здесь же раз
работано новое поколение са.мо- 
летов типа “Аэробус”.

Тулуза - крупный учебный  
центр. Кроме университета, ос

нованного в 1229 году, в городе 
действуют многочисленные вузы 
и он является местом проведения 
международных и национальных 
встреч в области техники, торгов
ли и искуства.

Тулузский Н ациональны й  
П ол итехнич еск ий  институт  
объединяет в своей структуре 
четы ре высших инж енерны х  
школы: Э лек тротехн ик и.
Электроники. Информатики и 
Гидравлики; Химии; Агрономии; 
Х и м ич еск ой  техн ол оги и . 
А ссоциация объединяет про
мышленные предприятия и вузы 
с целью  содействия ин нова
ционному развитию промышлен
ности. Ассоциация организует 
"круглые столы ” на своем  
“WWW”, заключает и ведет НИР 
по договорам с предприятиями.

В со ст а в е  росси й ск ой  
делегации от КГТУ были ректор 
С.А.Подлесны й. проректор по 
УР, заведующий кафедрой ТОЭ 
10 .С.Перфильев, директор НИИ 
“Радиотехника”, заведую щ ий  
каф едрой РТ М .К .Ч м ы х и 
сотрудник отдел а м еж д у 
народных связей Б.Г.Яныгин. 
Они приняли уч асти е во 
французско-российской научно- 
техн и ч еск ой  конф еренции  
“Динамика сложны х систем ”, 
сдел ал и  заи н тер есов ав ш и е  
принимающую сторону доклады, 
заключили ряд соглаш ений и 
провели переговоры  о 
возможных путях сотрудничес
тва с названны м и выше и 
други м и организаци ям и, 
занимающ имися разработкой, 
производством и эксплуатацией 
р а д и о н а в и г а ц и о н н о г о  
оборудования. Ученых Франции 
заинтересовали также научные 
разработки  КГТУ в области

нанофазных материалов.
Профессор Тулузского Наци

онального технического универ- 
ститета Серж Лефевр - удиви
тельный человек, редкостно со
четающий в себе качества талан
тливого ученого, педагога и орга
низатора, он организовал между
народную конференцию. Его со
ратница мадам Валентина Локто 
оказала российской делегации  
всестороннее содействие, чтобы 
поездка была успешной. Большое 
внимание оказал красноярцам 
Президент ТНПИ Ален Костас 
по согласованию с французским 
министерством высшего образо
вания взаимных действий. В тор- 
жестщ;нной обстановке он под
писал Соглашение о нашем дву
стороннем сотрудничестве.

Делегация КГТУ провела пе
реговоры о сотрудничестве так
же с представителями деловых 
кругов г. Тулузы, подготовлены  
конкретные предложения. Пред
ставители Эколь П олитехник  
считают необходимым и возмож
ным на первом этапе сотрудни
чества принять на стажировку во 
Францию преподавателей КГТУ. 
владеющих французским язы
ком. По словам члена делегации 
Б.Г. Яныгина, учредителя ассоци
ации. подобной \4ИДИВАЛЬ, в 
России, не каждый наш студент 
сможет учиться или стаж иро
ваться во Франции без специаль
ной подготовки.

На ректорате 23 июня ректор 
С.А. Подлесный и проректор по 
УР Ю.С. Перфильев представи
ли отчет о зарубежной команди
ровке. Ректорат признал резуль
таты их поездки, оплаченной  
французской стороной, весьма 
успешными и перспективны.ми 
для нашего университета.

Ступень к 
творчеству

Не секрет, что интерес к 
изучению иностранного языка в 
последние годы  резко возрос. А 
эт от  факт привел к качест 
венному рост у знаний. Что под
тверждается проведенным в ап
реле вузовским туром В серос
сийской олимпиады по всем сек
циям к а ф едр ы  иност ранны х  
язы ков (английский язык, анг
лийский язык в информатике, не- 
.иецкий язык, французский язык, 
иност ранны е язы ки  в ж оно- 
-мике). В олимпиаде приняли учас
тие 212 студент ов различных 
факультетов. За активное учас
тие в олимпиаде, т ворческое  
.мышление, проявленную сообра
зи т ел ьн ост ь, на основани и  
рекомендации Совета по НИРС  
университета победители олим
пиады были награж дены Дипло- 
.чами и денеж ными премиями. 
Среди нш: Ж уков С. гр. ЭМ 76- 
1, Усачев А. гр. АУ I6-I, Шерму- 
мов А. (переводчик), Черепанов 
А. (ВТ 26-2), Скрипалыцикова Е. 
(ТФ 76-J), Текушева Ю. (ЭУ 75- 
I). и многие другие студенты. 
Н адо отметить, что творчес
кая деятельность на кафедре не 
ограничивается только олимпи
адой. Почти на каждом факуль
тете проведены конференции по 
специальностя.4 на английском  
языке. Так, на электромехани
ческом факультете конф ерен
ции ст али н еот ъем лем ой  
частью научной и т ворческой  
деятельности преподавателей и 
студентов 2-ых курсов. 13 .мая 
на факультете была проведена 
конференция на те.му "Энерге
тический потенциал России ". 
О рганизат орам и и непосредс
т венными участ никам и были  
ст арш ие преподават ели каф. 
иност ранны х язы ков Ткачева 
Н.А., Ал.мабекова О.А. и Ю рда- 
нова В.Н. Следует отметить, 
что не все подгот овленны е и 
прочитанные о группах доклады  
были предст авлены на конфе
ренции, а только лучшие. Сами 
за себя говорят цифры. Так. на 
обсуж дение было представлено 
23 доклада на темы: "Энерго
потенциал России " Ерошевич Е. 
(ЭМ  63-2), "Типы электростан
ций " Л егрер И. (ЭМ 65-2), "Раз-~ 
вит ие сист ем ы  К р а сэн ер го "  
Дементьев Н. ЭМ 65-2, "Гидро- 
эн ер го ст а н ц и и  Е н и сей ск о го  
бассейна” Наумов И. ЭМ 65-1 и 
многие другие. Заметно вырос  
уровень докладов, активность 
участников конференции, объем 
использованного материа.ча.

Юрдсшова В. И.
Ст. преподаватель кафедры  

англ. языка

ПРОГРАММИСТЫ  
КОМПЬЮТЕРНЫХ ИГР!

Если вы прозорливы и дерзки, 
приглашаем к участию в заманчиво.м 
.международно.ч проекте. Придется, 
конечно, потрудиться, сначала на 
энтузиазме, но отдача будег хорошей.

Звоните: 553481 с 16 д о 22 часов.
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